

Jueves 12 de Junio 2025

## CMIC NACIONAL

### Priorizará SICT al acero mexicano en nuevas obras

(2025-06-11, Fernanda Hernández, Centro Urbano (Sitio), )

Con el objetivo de impulsar la industria mexicana y mitigar los efectos económicos derivados de tensiones comerciales internacionales, Jesús Antonio Esteva Medina, titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), anunció que, a partir de este mes de junio, se priorizará el uso de acero fabricado en México en obras públicas. Este anuncio se suma a la reciente inversión dada a conocer por la SICT: este año planea destinar 53,312 millones de pesos a proyectos carreteros y un total de 372,804 millones durante todo el sexenio. De igual manera, esta nueva medida se anunció después de que el titular de la SICT firmara un Convenio de Colaboración con el presidente nacional de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, con el objetivo de fortalecer la relación entre ambas instituciones, así como de impulsar la capacitación de los trabajadores de la construcción.

### Constructoras ven viable el uso de acero mexicano en todas las obras públicas

(2025-06-11, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio), )

En medio de una nueva ola de imposición de aranceles al acero por parte de Estados Unidos, la industria de la construcción mexicana se alista para un posible viraje en las reglas de contratación pública. La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) evalúa establecer como requisito el uso de acero nacional en todas las licitaciones de obra pública. **Luis Méndez Jaled**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, señaló que "uno de los impactos más directos de esta medida sería el fortalecimiento del sector siderúrgico mexicano".

## DELEGACIONES CMIC

### Condenan a exlíder de CMIC por desvío: 9 años y más de 3.5 MDP

(2025-06-11, Redacción, El Tiempo COAH (sitio), )

Multa de 85 mil pesos y un año más de cárcel para Ricardo Gutiérrez González, ex **Presidente de la CMIC** por desvío de recursos, por el Tribunal Superior de Justicia de Saltillo que no sólo ratificó la sentencia del juzgado penal al condenarlo a pagar 3 millones de pesos sino que le sumó sanción. Jaime Guillermo de Ita, representante legal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, informó que la semana pasada recibieron la confirmación de la resolución primera del juzgado donde lo habían condenado a 8 años de prisión y a pagar la multa que es un fondo previsto para el Tribunal. Lo que tiene que pagar ahora Gutiérrez es más de 3.5 millones de pesos, aproximadamente, indicó el abogado, pero advirtió que él tiene el derecho a recurrir a una tercera instancia que es promover un amparo directo en contra de la resolución del Tribunal, y el término que tiene es de 15 días hábiles desde que se le notifica y esto pasó la semana pasada.

### CMIC tomará precauciones con empleados ante ola de calor

(2025-06-11, Staff, CDJ CHIH (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que debido a las altas temperaturas de verano, se tomarán precauciones con el objetivo de evitar golpes de calor en trabajadores de la construcción. "hay algunas empresas que han tomado las decisiones de trabajar por la noche, de lo más complicado son las carpetas asfálticas por la misma temperatura en la que se encuentra la mezcla asfáltica, hasta ahorita no hay un reporte extraordinario de golpes de calor", comentó.

### **CMIC Tabasco buscará conocer detalles del proyecto del puente Los Monos**

(2025-06-11, Redacción, Xeva Noticias TAB (sitio), )

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tabasco, Carlos Villegas Adriano, informó que la organización buscará conocer los detalles del Proyecto del Puente Los Monos, planteado por el gobernador Javier May, que contempla su ampliación a cuatro carriles. Villegas Adriano destacó que la **CMIC** trabaja en conjunto con otros colegios profesionales, como el de Ingenieros Civiles y el de Arquitectos, en mesas de trabajo para analizar proyectos de infraestructura en la ciudad. Aunque considera que el proyecto es ambicioso y beneficioso, solicitó que se les presente el proyecto completo para evitar controversias por falta de información.

### **Chepe Guerrero firma convenio con CMIC para fortalecer obra pública en Corregidora**

(2025-06-11, Josué Manuel Cruz, La Lupa MX QRO (sitio), )

El presidente municipal de Corregidora, Chepe Guerrero, firmó un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Querétaro, con el objetivo de reforzar el compromiso con la transparencia, la calidad de las obras públicas y el impulso al desarrollo urbano. Durante el evento, Guerrero destacó la importancia de esta alianza estratégica para garantizar que las obras públicas se realicen con las mejores propuestas técnicas y económicas, fortaleciendo así el desarrollo del municipio.

[Voz Imparcial QRO \(Sitio\)](#), [Súper 9 QRO \(sitio\)](#), [RK Deportes \(Sitio\)](#), [Okey Querétaro QRO \(sitio\)](#), [Crítica Querétaro QRO \(Sitio\)](#), [Informe Queretano QRO \(sitio\)](#),

### **Buscan fortalecer obra pública con respaldo de la CMIC en Corregidora**

(2025-06-11, Redacción, Salvador López, Quadratín QRO (Sitio), )

Con el objetivo de fortalecer la calidad, la transparencia y la eficiencia en la ejecución de obra pública, el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero, firmó un convenio de colaboración con la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Querétaro. Este convenio establece las bases para una colaboración constante entre el gobierno municipal y los profesionales de la construcción afiliados a la **CMIC**, quienes aportarán su experiencia técnica en la planeación, ejecución y supervisión de los proyectos de infraestructura que se desarrollen en el municipio.

[Código QRO QRO \(Sitio\)](#), [Al Diálogo Querétaro \(sitio\)](#), [Rotativo de Querétaro QRO \(sitio\)](#), [Activo QRO \(Sitio\)](#), [Alerta Qro Noticias QRO \(Sitio\)](#),

### **Con la participación ciudadana, Durazo impulsa la actualización del Plan Estatal de Desarrollo**

(2025-06-12, Comunicado, Dossier Político SON (sitio), )

Con la participación de todos los sectores de la sociedad, se fortalece el Plan Estatal de Desarrollo 2022-2027, para armonizar la agenda de trabajo del Gobierno de Sonora con las

acciones del Plan Nacional de Desarrollo 2025-2030, encabezadas por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, indicó Paulina Ocaña. En el marco del foro de consulta Desarrollo Seguro, Económico y Sustentable, la jefa de la Oficina del Ejecutivo Estatal, en representación del gobernador Alfonso Durazo Montañón, mencionó que se trata de un ejercicio inédito en la entidad, donde por vez primera se recogen los distintos puntos de vista de la sociedad para enriquecer este documento que es la directriz de todo gobierno, y que busca dar respuesta a las nuevas realidades que se viven en el entorno nacional e internacional. Estuvieron presentes: Alejandra Castro Valencia, secretaria de Infraestructura y Desarrollo Urbano; David Fernando Soto Alday, secretario de Trabajo; Cynthia Karina López Ruiz, subsecretaria de Impulso a la Comercialización; Diego Avilés Quintanar, coordinador ejecutivo del Consejo para el Desarrollo Sostenible (Codeso); Benjamín González Caballero, coordinador estatal del C5; Carlos Germán Palafox Moyllers, subsecretario de Egresos y Adrián Camou Loera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Sonora.

[Marquesina \(Sitio\)](#), [EHUI SON \(sitio\)](#).

### [Ante reducción de la jornada, se necesitan esquemas que permitan un salario por hora: Leopoldo Mares](#)

(2025-06-12, Redacción, El Heraldo de Chihuahua CHIH (sitio), )

Salud, justicia, compra local, agua y energía, infraestructura, desarrollo urbano, simplificación de trámites y fortalecimiento legislativo, son los temas clave que rigen la agenda estratégica del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Chihuahua, liderado por Leopoldo Mares Delgado. Durante la toma de protesta dio a conocer su plan de trabajo con diversos temas, comenzando por el rubro de salud que presenta áreas de oportunidad en materia de medicinas y atención a la población, por lo que desde el acto protocolario hizo referencia a la proyección de un nuevo hospital del IMSS. Fue claro al señalar que la citada obra que se ha venido planteando de tiempo atrás, es uno de los principales proyectos que buscarán concretar en esta administración del Consejo y, bajo el antecedente que en Ciudad Juárez ya se logró otra institución de salud de este tipo, se prevé en la Capital también se concrete esa meta. En este sentido, puntualizó que se designó al presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua, Julio César Mercado, y al presidente de Desarrollo Económico (Dsec) Jorge Cruz, como los responsables de atender este proyecto.

## CONSTRUCCIÓN

### [Actividad industrial cayó 0.7% en abril, arrastrada por la minería y construcción](#)

(2025-06-11, Redacción, Marco A. Mares (Sitio), )

El sector industrial mostró señales de deterioro en los inicios del segundo trimestre del año, ya que en abril, su producción retrocedió 0.7% en comparación con el mismo mes de 2024, reflejo de la desaceleración de la economía mexicana. Visto por subsectores, se advierte que la minería fue el más castigado, ya que observó una caída de 6.8% en forma anual, debido principalmente a una menor extracción de petróleo y gas. Le siguió la industria de la construcción, que se contrajo a una tasa de 2.7% en el periodo abril-abril; mientras que la generación, distribución y comercialización de electricidad, agua y gas natural tuvo una disminución de 0.1%.

[Revista Fortuna \(Sitio\)](#).

### [¿Los adultos mayores pueden solicitar un crédito Infonavit?](#)

(2025-06-12, Adrián Juárez Aguilar, La Silla Rota (sitio), )

Tener una vivienda digna, segura y propia sigue siendo una meta lejana para millones de mexicanos, especialmente entre los sectores trabajadores. Aunque existen programas de crédito para vivienda impulsados por instituciones como el INFONAVIT, FOVISSSTE y la banca privada, el acceso real a una casa adecuada enfrenta barreras económicas, urbanas y estructurales. Sin embargo, aunque existen más alternativas que en el pasado, muchos trabajadores no califican o terminan endeudándose por décadas, pagando casas alejadas de centros urbanos, con problemas estructurales o falta de servicios básicos.

### **Construcción sostenible: una visión integral para un futuro más equilibrado**

(2025-06-12, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )

Cada 5 de junio, el Día Mundial del Medio Ambiente invita a detenerse y observar cómo nuestras decisiones cotidianas impactan al planeta. Algunas son evidentes el consumo de plásticos, el uso de transporte, la generación de residuos, pero otras, como el modo en que construimos nuestras ciudades, pasan más desapercibidas, aunque su efecto sea profundo y duradero. Según el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente, el sector de la edificación representa cerca del 37% de las emisiones globales de CO2 relacionadas con el consumo energético. En México, la Comisión Nacional de Vivienda estima que la industria de la construcción es responsable de aproximadamente la mitad de las emisiones contaminantes. En este contexto, hablar de sostenibilidad en la arquitectura no es un tema de futuro: es parte del presente.

## **RELEVANTES NACIONALES**

### **Estrategia de seguridad reduce homicidios 25%**

(2025-06-12, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Con la actual estrategia de seguridad se logró la reducción de 25.8 por ciento de los homicidios dolosos en ocho meses de la administración encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum, destacó Omar García Harfuch, secretario de Seguridad y Protección Ciudadana. En lo que va de la administración de Sheinbaum, dijo, se logró que 69 personas de nacionalidad colombiana no pudieran ingresar al país luego de que, en entrevistas en el aeropuerto, se detectaron posibles conductas ilícitas.

### **Heineken invertirá 2,750 mdd en México**

(2025-06-12, Atzayacatl Cabrera, El Sol de México, . 1, 12)

Heineken invertirá 2,750 millones de dólares en México entre 2025 y 2028, informó el director de la cervecera en el país, Oriol Bonaclocha. En la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum, el directivo adelantó que parte de ese monto será para abrir una nueva planta en el municipio de Kanasín, Yucatán, que creará más de tres mil empleos.

### **California se une contra redadas de Donald Trump**

(2025-06-12, De la Redacción, Excélsior, . 1, 24)

Treinta alcaldes de California armaron un frente para exigir a Donald Trump poner fin a los operativos antimigrantes. retirar a la Guardia Nacional los cuatro mil 700 marines desplegados por las protestas en el estado. "Representamos a ciudades de esta región donde los inmigrantes son clave. Y. en algunos casos, no la mayoría de la población" dijo en conferencia la alcaldesa de Los Ángeles, Karen Bass.

### **A la caza de 255 mil 700 en campos de California**

(2025-06-12, AFP, La Jornada, . 1, 20)

Agentes del Servicio de Control de Inmigración y Aduanas (ICE) comenzaron a perseguir en campos agrícolas a presuntos indocumentados en California, mientras organizaciones defensoras de derechos migrantes reportaron múltiples operativos en todo el estado, donde se estima que laboran 255 mil 700 trabajadores del campo sin documentos. La Casa Blanca confirmó el arresto de 330 migrantes en Los Ángeles desde el viernes, mientras la policía local informó la detención de 20 personas por violar el toque de queda en la primera noche de restricciones, que se mantienen.

### **Cae dólar por debajo de \$19 por primera vez desde agosto**

(2025-06-12, Mario Luna, El Financiero, . 1, 4)

La fortaleza del peso se acentuó ayer, lo que le permitió romper el piso de las 19 unidades por dólar por primera vez desde agosto del año pasado, ante la continua debilidad del dólar y ante un mayor apetito por el riesgo, ante el acuerdo temporal entre Estados Unidos y China, que disminuyó las tensiones comerciales.

### **Obligados a trabajar**

(2025-06-12, Elizabeth González, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

A pesar de los esfuerzos para erradicar el trabajo infantil por parte de los gobiernos del mundo y organizaciones civiles como World Vision México y Save the Children, en los últimos años, los conflictos, las crisis y la pandemia del COVID-19, han sumido a más familias en la pobreza, obligando a millones de niños más a recurrir al trabajo infantil. Según cifras de la ONU, en América, 11 millones de niñas, niños y adolescentes laboran, 6 millones más en Asia Central y Europa y un millón en los estados árabes, equivalentes al cinco, cuatro y tres por ciento del total de menores de edad que habitan en la zona.

### **"Turba no gobernará", advierte la Casa Blanca; siguen redadas**

(2025-06-12, Agencias, El Universal, . 1, 12)

Las protestas en Estados Unidos contra las redadas de migrantes continúan, mientras el gobierno advierte que la "turba no prevalecerá" y que el presidente Donald Trump impondrá "la ley y el orden". El secretario de Defensa, Pete Hegseth, dijo que la Guardia Nacional podría ser desplegada en otros estados, más allá de Los Ángeles, donde su presencia ha generado protestas. En Los Ángeles, donde Trump ordenó el despliegue de mil efectivos de la Guardia Nacional, 500 de esos efectivos fueron entrenados para acompañar a los agentes en operativos migratorios y tienen autorización para detener temporalmente civiles, dijo el mayor general Scott Sherman, comandante a cargo del operativo.

### **Con frentes abiertos México-EU van al G7**

(2025-06-12, Karina Aguilar, Luis Valdés, Yalina Ruiz, 24 Horas, . 1, 3)

En medio de las negociaciones por el impuesto a remesas desde Estados Unidos; el bloqueo al ganado por el barrenador, y la amenaza constante de aranceles, ayer, justo el día en que se reunieron el subsecretario de Estado de EU y la Presidenta, se difundió información de que la administración trumpista presiona para emprender acciones contra funcionarios ligados al narco, versión que fue desestimada más tarde por la Cancillería.

### **Peso rompe piso de 19 por dólar ante una moneda de EU debilitada**

(2025-06-12, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 4 5)

El peso mexicano se ha apreciado un 9.4% en lo que va del año, alcanzando un nivel de 18.90 pesos por dólar, el mejor nivel desde agosto de 2024. Expertos consideran que el fortalecimiento del peso se da luego de conocer los datos de inflación en Estados Unidos y el acuerdo marco comercial alcanzado entre Estados Unidos y China.

### **Pide EU indagar narco-sobornos**

(2025-06-12, Rolando Herrera, Reforma, . 1)

La Fiscalía General de Justicia de Estados Unidos focalizará investigaciones de pagos de sobornos efectuados por los cárteles de la droga a funcionarios públicos en el extranjero las redes de empresas que utilizan para el lavado de dinero, de acuerdo con un memorándum al que tuvo acceso REFORMA, emitido por el Fiscal General Adjunto, Todd Blanche. Estimaciones de los últimos cinco años sugieren que el diésel y la gasolina ilegales representan entre el 16% el 27% del consumo anual de combustible en México, es decir, entre 172 mil 290 mil barriles diarios.

### **Detectan a militar de Colombia que abastece al narco mexicano**

(2025-06-12, Jorge Martínez, Milenio Diario, . 1, 4)

El gobierno colombiano ha detectado la participación de al menos un integrante "activo" de sus fuerzas armadas en el reclutamiento de ex militares para que trabajen en México como "mercenarios al servicio del crimen organizado", confirmó a MILENIO el cónsul general Alfredo Molano Jimeno, adscrito a la embajada de Bogotá aquí.

### **Fuera de Agenda // El frente de Guatemala**

(2025-06-12, Juan Veledíaz, El Sol de México, . 5)

Baldemar Calderón Carrillo era un personaje conocido en Frontera Comalapa, Chiapas, por encabezar un grupo criminal identificado como "Cártel de Chiapas y Guatemala". Su nombre aparece en expedientes de inteligencia militar como uno de los principales reclutadores de exintegrantes de las fuerzas especiales "Kabil" del ejército guatemalteco para el grupo que encabezaba aliado del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG).

### **Trump presiona a Sheinbaum para que investigue y procese a narcopolíticos mexicanos**

(2025-06-12, Eduardo Meraz, UnomásUno, . 1, 4 5)

El gobierno del presidente Donald Trump presiona al de México para que investigue y procese a políticos relacionados con presuntos vínculos con el crimen organizado, y para que los extradite a Estados Unidos si existiesen cargos penales allí, según fuentes familiarizadas con el asunto. Las solicitudes -planteadas al menos en tres ocasiones por el secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y su equipo en reuniones bilaterales y conversaciones con funcionarios mexicanos- buscan presionar al gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para que investigue a funcionarios y lance una ofensiva sin precedentes contra la narcocorrupción, según cuatro personas familiarizadas con el asunto.

### **Anula EU visa de alcalde morenista de Sonora**

(2025-06-12, Cristina Gómez Lima, La Jornada, . 12)

Autoridades estadounidenses anularon la visa del alcalde morenista de Puerto Peñasco, Óscar Eduardo Castro Castro, cuando intentaba ingresar a Arizona por la garita de San Luis Río Colorado. De acuerdo con fuentes cercanas al edil, la decisión de los agentes fronterizos incluyó la retención de las visas de su esposa y su hijo, quienes lo acompañaban en el cruce. Puerto Peñasco, ubicado en el noroeste de Sonora y a la orilla del Golfo de California, mantiene una estrecha relación comercial y turística con Arizona. Apenas la semana pasada, Estados Unidos revocó las visas de la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, de su esposo, Carlos Torres Torres.

### **NL alista movilidad, seguridad e infraestructura para el Mundial**

(2025-06-12, Redacción, La Razón de México, . 9)

Los neoleoneses "vivirán" un Mundial de fútbol inolvidable, no sólo por la calidad de partidos, sino por las obras que realiza el Gobierno del nuevo Nuevo León en el marco de ofrecer a los visitantes y a los ciudadanos un ambiente digno, alegre, seguro y con buena movilidad. En lo que va del año, la administración estatal, encabezada por Samuel Alejandro García Sepúlveda, ha mostrado grandes avances en obras complementarias que se proyectaron para brindar una atención de primer mundo a ciudadanos y visitantes por la justa mundialista. Nuevas carreteras y parques, así como las Líneas 4 y 6 del Metro, ocupan un lugar importante en este compendio de trabajos que buscan brindar comodidad en el máximo evento futbolero del mundo.

### **Fuera de Agenda // El frente de Guatemala**

(2025-06-12, Juan Veledíaz, La Prensa, . 14)

Aldemar Calderón Carrillo era un personaje conocido en Frontera Comalapa, Chiapas, por encabezar un grupo criminal identificado como "Cártel de Chiapas y Guatemala". Su nombre aparece en expedientes de inteligencia militar como uno de los principales reclutadores de exintegrantes de las fuerzas especiales "Kabil" del ejército guatemalteco para el grupo que encabezaba aliado del Cártel de Jalisco Nueva Generación (CING). Como ciudadano guatemalteco don Balde, como lo conocían, aprovechaba la porosidad de la frontera para entrar y salir de México cuando había operativos militares en esta zona.

## **CÁMARAS EMPRESARIALES**

### **Cisma en Concanaco: Expulsan a líderes por defender a empresarios**

(2025-06-11, Redacción, Digital Plural (Sitio), )

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco) ha desatado una controversia al expulsar a más de diez líderes de cámaras locales, incluido el presidente de la Canaco en Ciudad Juárez, por alzar la voz contra decisiones de la cúpula. Este conflicto revela tensiones internas que podrían debilitar al sector comercial organizado en México. Iván Pérez Ruiz, líder de la Canaco Juárez, ha denunciado las acciones del presidente de Concanaco, Octavio de la Torre Stéfano, como un ataque al espíritu democrático.

### **¿Cuánto gastarán los mexicanos en celebraciones para el Día del Padre?**

(2025-06-11, Fernanda Benítez, TV. Azteca MX (sitio), )

¡Prepara la cartera! El Día del Padre en México dejará una derrama económica de 4 mil 928 millones de pesos en la Ciudad de México, un 1.51% más en comparación al año anterior, esto

de acuerdo con la Concanaco. Se espera que las y los mexicanos gasten alrededor de 2 mil 847 pesos en las celebraciones o regalos para esta fecha.

### **Inicia el desarrollo del nuevo muelle para cruceros en Cozumel**

(2025-06-11, Redacción, Índice Corporativo (Sitio), )

Con el objetivo de fortalecer la infraestructura turística de la isla y detonar una importante derrama económica para la población, la compañía especializada Muelles del Caribe SA de CV presentó oficialmente el inicio de desarrollo de la Terminal Cozumel, una obra moderna e innovadora que posicionará a la isla como un referente en el Caribe para la recepción de cruceros. Al evento asistieron dirigentes empresariales de la Coparmex, del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) y, la CANACO, junto con operadores turísticos, autoridades municipales y representantes de la CTM y la CROC, quienes respaldaron el proyecto que, además de impulsar la competitividad turística de la isla, diversificará su economía y mejorará la calidad de vida de sus habitantes.

### **Aeropuerto de Cancún: detallan los abusos y los procesos obsoletos**

(2025-06-11, Redacción, R. R., Cancun\_Pendulo, Reportur.mx (Sitio), )

El Aeropuerto de Cancún, según Sergio González Rubiera, presidente de la Asociación Mexicana de Agencias de Turismo Receptivo (Amatur), tiene servicios como migración, aduanas y atención al turista que presentan un retraso de entre 20 y 30 años respecto a los estándares internacionales. José Carlos Olvera Silveira, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) del Caribe, destacó las diferencias tecnológicas con aeropuertos de países líderes. "En China llegas con tu celular, un robot te reconoce y pasas en segundos. En Singapur, obtienes una visa con un código QR en tres minutos y no hay procesos de aduana", ejemplificó.

### **Refrenda alcaldesa diálogo con sector empresarial porteño**

(2025-06-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

Por su liderazgo, experiencia, compromiso y amor por el municipio, la alcaldesa Claudia Agatón Muñiz reconoció la labor que por muchos años ha realizado el Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada. Durante la toma de compromiso de la mesa directiva para el período 2025-2026, encabezada por Julio Alberto Salinas López, enfatizó que esta agrupación que concentra organismos empresariales de distintos rubros, es una coyuntura fundamental para el desarrollo turístico, económico y financiero de la ciudad.

### **Efectuó Xochicalco evento "Puente al futuro: networking entre generaciones"**

(2025-06-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

En un mundo que evoluciona día con día, las relaciones entre generaciones en el ámbito laboral son fundamentales, y el networking es ideal para fomentarlas. Por ello, Universidad Xochicalco celebró el evento "Puente al futuro: networking entre generaciones" con el objetivo de que los estudiantes comiencen a crear conexiones con el sector empresarial. El evento reunió a estudiantes y egresados de las Licenciaturas en Administración y Desarrollo Empresarial, Arquitectura, Comercio Internacional y Aduanas, Comunicación y Relaciones Públicas, y Mercadotecnia, quienes intercambiaron ideas y propusieron soluciones a algunas de las problemáticas de Ensenada. Se contó con la presencia del maestro Julio Salinas López, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada (CCEE); del MBA Armando Rodríguez Gálvez, vicepresidente del Colegio Nacional de Licenciados en Administración; de la

Mtra. Kenia Marín Machado, directora académica y del Mtro. Juan Manuel Romero Ortega, director de Servicios Académicos, quienes fueron los invitados especiales del evento.

### **El 67% de las EMPRESAS RECHAZAN la REDUCCIÓN de la JORNADA LABORAL**

(2025-06-12, Redacción, Punto por Punto MOR (Sitio), )

El 67 por ciento de las empresas no están de acuerdo con la reforma para la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales, ya que el 71.4 por ciento ven un impacto directo en el aumento de sus costos laborales. En caso de concretarse la reducción de la jornada laboral, empresarios consideran necesario apoyo gubernamental para su implementación, principalmente la disminución de impuestos y la deducción de los gastos de nómina, arrojó la "Encuesta Jornada Laboral en México 2025", realizada por la Concanaco Servytur y la Canacintra.

### **Presenta Canacintra argumentos sobre reducir la jornada laboral**

(2025-06-12, Redacción, El Vigía BC (sitio), )

La reducción de la jornada laboral sin que se implementen medidas de apoyo e incentivos fiscales a las empresas aumentará la informalidad y encarecerá alrededor del 15% los costos de los productos, aún cuando se haga de manera escalonada, afirmó el presidente de la delegación Ensenada de la Canacintra Ragnar Gutiérrez Abarca. Un reporte conjunto entre Concanaco Servytur y la Canacintra señalan que el comercio, servicios y el turismo, generan 65 de cada 100 empleos formales que junto con el sector industrial representa 70% del empleo formal en México.

### **México en el G7: oportunidades para un cambio estratégico**

(2025-06-12, Empresas y Empresarios, Excélsior, . 17)

Claudia Sheinbaum asistirá a la cumbre del G7, que se celebrará del 15 al 17 de junio en Kananaskis, Canadá. Su participación marca un cambio importante en la política exterior mexicana, dejando atrás el ausentismo del gobierno anterior. El empresariado mexicano ya trabaja para fortalecer la posición del país. En organismos como Coparmex, ya hemos iniciado un camino proactivo para fortalecer el papel de México en la región. La reciente gira empresarial a Washington y los encuentros con actores clave en el Congreso y el sector privado estadounidense reflejan una visión moderna de diplomacia económica. Este esfuerzo debe articularse con el trabajo del gobierno, porque la voz de México en el mundo se construye mejor cuando el Estado y la iniciativa privada trabajan con objetivos comunes.

### **Trump en G7: el desdén como política bilateral**

(2025-06-12, Redacción, La Razón On line (Sitio), )

Canacintra-Concanaco y jornada de 40 horas. Enfocadas en los asuntos que realmente interesan a empresarios y trabajadores, tanto Esperanza Ortega y Octavio Romero expusieron el posicionamiento y propuestas de acción de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación y de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, ante el plan legislativo de reducir a 40 horas la jornada semanal de trabajo.

### **Gente Detrás del Dinero //Trump en G7: el desdén como política bilateral**

(2025-06-12, Mauricio Flores, La Razón de México, . 24)

Enfocadas en los asuntos que realmente interesan a empresarios y trabajadores, tanto Esperanza Ortega como Octavio Romero expusieron el posicionamiento y propuestas de acción de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación y de la Confederación de Cámaras

Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo, ante el plan legislativo de reducir a 40 horas la jornada semanal de trabajo. Esa reducción en un país donde el 55% de la población trabaja en la informalidad y el costo regulatorio e impuestos le extraen a los empresarios hasta el 50% de sus ingresos. La propuesta de reforma laboral, emanada del PT (que postuló al "masiosare" Gerardo Fernández Noroña al Senado), llevaría a la destrucción de negocios y, en consecuencia, de puestos formales de trabajo: el 64% de los afiliados a tales organizaciones empresariales consideran que no podrían hacer esa reducción sin afectar su servicio y 7 de cada 10 que aumentarían sus costos. Dicha reforma, por mero interés electoral, derivaría en mayor informalidad.

### **Moneda En El Aire // Acero ilegal, en la mira**

(2025-06-12, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Las primeras empresas han empezado a caer, y todo indica que en el próximo mes y medio se tendrá un panorama mucho más claro de quiénes han abusado a través del programa IMMEX para ingresar al país acero ilegal, tal como ya sucedió con la industria textil y del calzado. La semana pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunía de manera virtual con los principales directivos de empresas acereras y de aluminio del país para analizar el impacto de los aranceles del 50 por ciento impuestos por Estados Unidos. Ahí estaban, entre otros, Máximo Vedoya, director de Ternium; Gabriel Gutiérrez, de DeAcero; Salvador Quesada, de Canacero; y Eduardo Treviño, de Fortacero, donde además se trató el tema de la importación ilegal.

### **Sin Dejar A Nadie Atrás // Cuando el futuro se rezaga**

(2025-06-12, Adal Ortiz Ávalos, El Financiero, . 15)

Cuando el futuro se rezaga, vivimos tiempos paradójicos. Mientras celebramos casi a diario nuevos avances tecnológicos, la productividad global no deja de desacelerarse. La clave para entender este fenómeno está en la plusvalía, el excedente en la producción empresarial, resultado de la óptima gestión de los recursos y el riesgo. Es gracias a la plusvalía que las sociedades modernas han logrado niveles de bienestar sin precedentes. No obstante, estamos alcanzando el punto de saturación de nuestra edad de oro.

### **Acero ilegal, en la mira**

(2025-06-12, Jeanette Leyva Reus, El Financiero (Sitio), )

Las primeras empresas han empezado a caer, y todo indica que en el próximo mes y medio se tendrá un panorama mucho más claro de quienes han abusado a través del programa IMMEX para ingresar al país acero ilegal, tal como ya sucedió con la industria textil y del calzado. La semana pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum se reunía de manera virtual con los principales directivos de empresas acereras y de aluminio del país, para analizar el impacto de los aranceles del 50 por ciento impuestos por Estados Unidos, ahí estaban igual Máximo Vedoya, director de Ternium; Gabriel Gutiérrez, de DeAcero; Salvador Quesada, de Canacero; Eduardo Treviño, de Fortacero, por mencionar algunos, en donde además el tema fue la importación ilegal.

## **COLUMNAS Y ARTÍCULOS**

### **En Privado //La toga y los pendejos**

(2025-06-12, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

No cabe duda de que hay un desfase entre la 4T y la realidad del país. En estos momentos, críticos, la presidenta Claudia Sheinbaum y México, todos, enfrentamos uno de los mayores catálogos de conflictos internos y externos, mientras sus duros insisten en irse por las orillas y por las cercanías de Palenque, cuando la nación encara un torbellino de problemas a los que se dicen ajenos.

### **Estrictamente Personal // Apretones por todos lados**

(2025-06-12, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 42)

La relación con Estados Unidos atraviesa por un momento sumamente delicado. Hay un proceso en marcha para desestabilizar y encajonar a la presidenta Claudia Sheinbaum, que se puede vislumbrar a través de una línea de tiempo. La finalidad no puede ser otra que someterla y que acepte todas las exigencias de Washington, donde deben percibir, como aquí, que sus espacios de maniobra son muy reducidos. Solo en lo que va de esta semana, la presidenta ha recibido tres mensajes de la administración Trump: 1.- El nivel de interlocución de la presidenta de México con el gobierno de Estados Unidos es el de subsecretario de Estado.

### **Bitácora del Director // La relación bilateral está al rojo vivo**

(2025-06-12, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

La relación entre México y Estados Unidos se ha tensado por diversos hechos, como la aparición de banderas mexicanas en protestas en Los Ángeles y acusaciones de incitación a la violencia contra la presidenta mexicana. Además, Estados Unidos presiona a México para detener a funcionarios relacionados con el crimen organizado. Estos eventos ocurren en medio de la posibilidad de una reunión entre los presidentes Sheinbaum y Trump en Canadá.

### **Día con Día // Las taras de la oposición y la omisión de la crítica**

(2025-06-12, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Hay una tendencia en la comentocracia a bailar jarabes tapatíos sobre la oposición. Tiene muchas ventajas. La primera, por si acaso, es que el baile le gusta al gobierno. La segunda es que es gratis: la oposición no puede golpear a nadie. La tercera es que es irrefutable: la oposición está hecha pedazos.

### **Activo Empresarial // GM se queda en México; prudencia: Banxico; ¿superpeso?**

(2025-06-12, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

General Motors va a mantener sus cuatro plantas en México: la de Silao, Toluca, Ramos Arizpe y San Luis Potosí. GM es la automotriz con más producción y mayor exportadora del país. Sin embargo, surgió una confusión por el comunicado de GM en Estados Unidos, donde la presidenta de la automotriz, Mary Barra, anunció inversiones por más de 4 mil millones de dólares en ese país. La confusión fue mayor cuando, en el comunicado corporativo, se informó sobre la producción de Chevrolet Blazer, pero no en México, sino en la planta de Spring Hill, en Tennessee.

### **Coordenadas // Trump podría llevar al dólar por debajo de 18.50 pesos**

(2025-06-12, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El dólar ha caído por debajo de los 19 pesos, impulsado por la estabilidad de la inflación en Estados Unidos, lo que aumenta las probabilidades de que la Reserva Federal mantenga estables las tasas de interés. Un dólar por debajo de los 19 pesos es una excelente noticia para

quienes importan bienes y servicios, pero no tanto para nuestros exportadores. No se sorprenda, entonces, si en pocos meses vemos cotizaciones del dólar por debajo de los 18.50 pesos.

### **Duda Razonable // Cinco días que pueden definir el futuro**

(2025-06-12, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

El próximo sábado 14 de junio es el Día de la Bandera en Estados Unidos. Esta ocasión es además muy especial porque se conmemora el 250 aniversario del ejército estadounidense. La secretaria de Defensa tenía planeado hace mucho tiempo hacer un festival en Washington, pero el presidente Donald Trump les ordenó hacer un desfile.

### **La Gran Depresión // Inflación de mayo, ¿golondrina sin verano?**

(2025-06-12, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Apenas aparecía muy temprano la mañana de ayer el dato de la inflación de mayo pasado en Estados Unidos y algunos ya echaban las campanas al vuelo porque ya no había razón para que la Reserva Federal (Fed) no decidiera una baja en la tasa de interés interbancaria en la próxima reunión del Comité de Mercado Abierto. O lo que es lo mismo, hacer de la golondrina de un aumento inflacionario menor al esperado en mayo pasado un verano de tasas a la baja, tal como lo quisiera ver Donald Trump.

### **Jaque Mate // Las redadas**

(2025-06-12, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Las redadas de Trump no buscan a los millones de indocumentados en Estados Unidos para deportarlos. Se trata de generar miedo, y lo están logrando. En sus redadas del 6 de junio en el Home Depot y en la fábrica de ropa Ambiance Apparel de Los Ángeles, el servicio de inmigración (ICE) no va a encontrar criminales, pero la narrativa de Trump y su gente de que los inmigrantes son criminales la ha resuelto Karoline Leavitt, la portavoz del Presidente, usualmente más radical que su propio jefe, quien declaró el 28 de enero que "alguien que viola nuestras leyes de inmigración es un criminal; eso es exactamente lo que son".

### **Análisis Superior // Remate ponderado**

(2025-06-12, David Páramo, Excélsior, . 3)

El pleno de la Cofece autorizó a Royal Caribbean para que adquiera Promociones Turísticas Mahahual, con una inversión de 221 millones de dólares. El parque Perfect Day Mexico implicará una inversión adicional de 600 millones de dólares. El complejo estará listo para el año 2027.

### **Cuenta Corriente// Sofipos digitales: desafío sistémico**

(2025-06-12, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

La gobernadora del Banco de México, Victoria Rodríguez Ceja, destacó el crecimiento de los intermediarios financieros digitales, que fomentan la competencia en el sistema bancario, pero han asumido riesgos que deben ser acotados por el supervisor. Rodríguez Ceja mencionó que el crecimiento del crédito total al sector privado observado al cierre de marzo superó el 100% del PIB. Sin embargo, en el caso del crecimiento al consumo ha sido notable la expansión, tanto en captación como en crédito, observada en intermediarios no bancarios.

### **Ricos y Poderosos // Telecom: gobierno competirá con privados**

(2025-06-12, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

El gobierno mexicano competirá de tú a tú con los operadores privados de telecomunicaciones en México. Como lo adelantó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el gobierno mexicano pretende ofrecer internet y telefonía móvil a los usuarios finales en todo el país. Es decir, de aprobarse la iniciativa de reforma de la Ley de Telecomunicaciones que se analiza en el Senado de la República, el gobierno mexicano ofrecerá servicios de telecomunicaciones a toda la población. No se limitará a los servicios para comunidades apartadas, como originalmente se preveía.

### **La Quinta Transformación // Vulcan, el elefante en la sala**

(2025-06-12, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 20)

Han pasado dos meses desde que Christopher Landau, en comparecencia en el Senado estadounidense, se comprometió a resolver el conflicto que existe desde hace tres años entre Vulcan Materials y el gobierno de México por la operación de Calica en Playa del Carmen, Quintana Roo. Landau amagó diciendo que si a México le interesaba continuar con el tratado comercial, el conflicto con la empresa que preside Tom Hill tenía que darse por terminado favorablemente para la estadounidense.

### **Juegos de Poder // ¿Peso fuerte o dólar débil?**

(2025-06-12, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

¿A qué se debe la fortaleza del peso mexicano? No a la economía, que está pasando por un mal momento. Para empezar, todo indica que tendremos una recesión este año. Habrá un crecimiento económico negativo. El consenso actual de los pronósticos es de estancamiento. Sin embargo, empiezan a salir revisiones que ya hablan de un retroceso de -0,4% del Producto Interno Bruto, como el de BBVA.

## **TREN MAYA**

### **Gobierno aplaza audiencia a Tren Maya por daños ambientales: 'Esperan a nuevo Poder Judicial', acusan**

(2025-06-11, Aldo Munguía, El Financiero (Sitio), )

Una vez más, el Gobierno de México pospuso la audiencia para definir si el Poder Judicial admite a trámite un juicio por daños ambientales generados por el Tren Maya, así como el perjuicio para la selva y la Península de Yucatán para las siguientes décadas. De acuerdo con Terravida, organización de la sociedad civil impulsora del juicio, la administración de Claudia Sheinbaum, a través del Fonatur, solicitó documentos periciales que han estado en el expediente del caso desde hace más de un año.

### **"Fue un engaño": Ejército pidió permiso para construir alojamiento para empleados, pero es un hotel del Tren Maya en Uxmal**

(2025-06-11, Orsetta Bellani, Animal Político (sitio), )

Para su procedimiento de evaluación de impacto ambiental, la Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) presentó el Hotel Tren Maya de Uxmal, en Yucatán, como si fuera un alojamiento para personal de seguridad y no como un destino turístico. El inmueble tiene 160 habitaciones, un estacionamiento para 212 vehículos, alberca, gimnasio, spa y se encuentra a lado de la zona arqueológica de Uxmal. Está inmerso en el Parque Nacional Nuevo Uxmal, de 1700 hectáreas,

que a la par del hotel es de propiedad de una empresa del Ejército: el Grupo Aeroportuario, Ferroviario y de Servicios Auxiliares Olmeca-Maya-Mexica (GAFSAOMM).

### **Aeropuerto de Cancún: Tren Maya reducirá camiones de combustible**

(2025-06-11, M. A., Reportur.mx (Sitio), )

El director del Aeropuerto Internacional de Cancún, Carlos Trueba, afirmó que el servicio de carga del Tren Maya podría disminuir significativamente el número de camiones cisterna, también conocidos como pipas, que transportan turbosina al complejo aeroportuario, ya que sería una alternativa más eficiente al transporte terrestre. "El servicio de carga del Tren Maya aliviará el traslado de turbosina. Por ese medio tendría que llegar al aeropuerto de alguna manera, ayudaría a disminuir las 60 pipas diarias que llegan con combustible a la terminal aérea", explicó Trueba.

### **Acusa Xóchitl Gálvez que Hugo Aguilar realizó "consultas hechizas y de mala fe" entre indígenas para que aprobaran el Tren Maya**

(2025-06-11, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio), )

Xóchitl Gálvez Ruiz cuestionó la trayectoria del próximo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Hugo Aguilar, al señalar que su llegada al máximo tribunal estuvo marcada por decisiones políticas que favorecieron al oficialismo, en particular al proyecto del Tren Maya. En su mensaje semanal, la senadora afirmó que Aguilar realizó consultas "hechizas y de mala fe" cuando se desempeñaba como coordinador de Derechos Indígenas en el Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), con el fin de cumplir el objetivo del presidente Andrés Manuel López Obrador de llevar a cabo la megaobra.

### **Royal Caribbean invierte 821 mdd en la Riviera Maya; adquiere puerto de Mahahual**

(2025-06-11, Redacción, Milenio (sitio), )

La naviera estadounidense compró el puerto y 34 predios en el sitio para construir su megaproyecto "Perfect Day México". Promete cuadruplicar el turismo en la zona, crear miles de empleos y conectar con el Tren Maya.

[Hoy en perspectiva MX \(Sitio\)](#),

### **El Tren Maya ha recibido un subsidio federal de 10,700% en su primer año de operación.**

(2025-06-11, Chumel Torres, 970 Radio Fórmula AM, )

El Tren Maya, en su primer año de operación, ha recibido un subsidio federal equivalente al 10,700% de su generación de ingresos. Este subsidio, que asciende a \$108 por cada peso generado, ha generado críticas por su viabilidad económica y su impacto ambiental. Desde su concepción, se ha cuestionado la necesidad del proyecto, argumentando que ni siquiera la naturaleza lo apoya. A pesar de las controversias, se prevé la continuidad del proyecto, generando preocupación sobre la asignación de recursos en un contexto de necesidad social y sanitaria.

[103.3 Radio Fórmula](#),

### **Tren Maya: Sedena en Uxmal cambió permiso de casa a hotel**

(2025-06-12, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio), )

La Secretaría de Defensa Nacional (Sedena) solicitó a la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) el permiso para construir un alojamiento destinado a personal de

seguridad en la zona arqueológica de Uxmal, Yucatán. Sin embargo, los documentos del proyecto correspondían a un hotel.

**AIFA**

**Explosión de taller de pirotecnia en Tultepec, Estado de México, genera movilización de servicios de emergencia.**

(2025-06-11, Fernanda Tapia, Jaime Núñez, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedia, )

En Tultepec, Estado de México, se registró una explosión en un taller de pirotecnia, específicamente en la zona de producción conocida como "La Saucera". La detonación, que se sintió en áreas cercanas, generó temor entre los alumnos de una escuela cercana que estaba en horario de salida. Los servicios de emergencia se desplazaron rápidamente al lugar para controlar las llamas, aunque no se ha confirmado si hay heridos o víctimas fatales. La explosión, que produjo una columna de humo negro visible desde Ecatepec y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, ha movilizado a elementos de la policía estatal y a los propios fabricantes de pirotecnia para la atención inicial.

**Piden para AICM plan de largo plazo**

(2025-06-12, Saraí Cervantes, Reforma, . 3)

El Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) mantendrá su liderazgo en el País y para operar sin comprometer la seguridad y confort de los pasajeros requiere un plan de mejora para los próximos 15 20 años, consideró Peter Cerdá. Destacó que el AICM requiere con urgencia mejorar su infraestructura, principalmente en pistas de despegue y aterrizaje, calles de rodaje, construir más puertas de embarque en las terminales, ampliar las terminales, entre otros. Explicó que en México, a diferencia de lo que ocurre en otros aeropuertos saturados como Amsterdam y Frankfurt, ayuda que se tiene en operación otras terminales cercanas como el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y el Aeropuerto Internacional de Toluca (AIT).

[Reforma.com \(sitio\),](#)

**SICT**

**ASA apuesta por turbosina sustentable**

(2025-06-11, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), )

El titular de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), Jesús Esteva, aseguró que antes de que concluya el año se realizará dentro de México el primer vuelo de prueba con un porcentaje mínimo de combustible SAF (Sustainable Aviation Fuel), cerca del 4%, bajo el liderazgo de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA). La colaboración con las aerolíneas locales (que ya han hecho operaciones con una participación de dicho combustible con proporciones similares a nivel internacional porque todavía resulta costoso al no haber grandes producciones) es fundamental para cumplir la meta internacional de disminuir las emisiones de carbono y contribuir a generar mejoras en el ambiente.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\),](#)

**CELEBRA SICT DISMINUCIÓN DEL 42% EN LA TASA DE INCIDENCIAS AÉREAS EN MÉXICO COMO RESULTADO DE MEJORES PRÁCTICAS**

(2025-06-12, Redacción, Edificios de México (sitio), )

El compromiso del Gobierno de México con los más altos estándares internacionales en materia de aviación civil, particularmente en el fortalecimiento de la seguridad aérea y la formación especializada del capital humano, es la razón de que se reporte una disminución del 42 por ciento en la tasa de incidentes aéreos en 2024. "Me da mucho gusto escuchar la cifra sobre la disminución de incidentes, y eso es reflejo de esta calidad, de esta preparación y de esta tradición, en sinergia con las diferentes dependencias que trabajan en el sector", celebró el secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, Jesús Esteva Medina al referirse al tema.

### **SICT y Lotería Nacional reconocen a ASA por su 60 aniversario**

(2025-06-11, Redacción, México Informa (Sitio), )

Lotería Nacional se suma a la celebración del 60° Aniversario de Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) con el billete del Sorteo Especial No. 300, mismo que fue develado con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) para destacar seis décadas de liderazgo en el sector aeronáutico de México y América Latina, siendo referente de servicio, profesionalismo y calidad al contribuir con el desarrollo y conectividad integral del país.

### **Reforma telecomunicaciones 2013 vs. nueva ley 2025: ¿qué propone el gobierno actual?**

(2025-06-11, América López, TV. Azteca MX (sitio), )

Este 11 de junio se conmemora el 12.º de la reforma en telecomunicaciones que se publicó en el Diario Oficial de la Federación (DOF) en 2013, por el entonces presidente Enrique Peña Nieto. Ante esto, es de suma importancia realizar un análisis comparativo respecto a las modificaciones que ha tenido con el gobierno actual. En 2025, el gobierno mexicano impulsa una nueva Ley de Telecomunicaciones y Radiodifusión, también conocida como Ley Censura, y estas son algunas de las diferencias: Eliminación del IFT: se redistribuyen entre la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y una nueva Comisión Antimonopolio en la Secretaría de Economía, separando regulación técnica y competencia económica.

### **SICT fortalece la planta de Controladores aéreos con la creación de 51 nuevas plazas**

(2025-06-11, Alejandro Torres, Vuela América (Sitio), )

El compromiso del Gobierno de México con los más altos estándares internacionales en materia de aviación civil, particularmente en el fortalecimiento de la seguridad aérea y la formación especializada del capital humano, es la razón de que se reporte una disminución del 42 por ciento en la tasa de incidentes aéreos en 2024. Esta notable reducción obedece a una política integral del sector, encabezada por la SICT, basada en la aplicación de estándares internacionales de seguridad, eficiencia y calidad, supervisados de manera continua.

## **TREN TRANSÍSTMICO**

### **Lluvias dañan puente del Tren Transístmico en Chiapas; experto ya lo había advertido**

(2025-06-11, Christian González, La Silla Rota (sitio), )

Los trabajos de la "Línea K" del Tren Transístmico fueron detenidos en Pijijiapan, Chiapas, luego de que una fuerte lluvia registrada anoche provocara la crecida del río Pijijiapan y arrasara con parte del puente en construcción en esa zona. En abril, La Silla Rota publicó un reportaje donde

un experto advirtió que sin adecuaciones, las lluvias podrían destruir las vías del Tren, como ocurrió en 2005 con el huracán Stan.

[La Silla Rota \(sitio\)](#),

## PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

### Marco Pérez: El saldo histórico de los requerimientos financieros del sector público federal (SHRFSPF).

(2025-06-11, Marco Pérez, El Financiero (Sitio), )

Los requerimientos financieros del sector público federal, representan la cantidad de dinero que ocupa el Sector Público Federal, (Gobierno Federal, más PEMEX más CFE) para financiar el déficit presupuestal, MAS el déficit extra presupuestal, de entidades públicas que no se incluyen en el Presupuesto de Egresos de la Federación ni en Ley de Ingresos.

## REFORMA ENERGÉTICA

### Anticipan auge en inversión para el sector eléctrico

(2025-06-11, Everardo Martínez, El Universal (sitio), )

La firma mexicana Solventa, especializada en soluciones de energía eléctrica, estima que las inversiones en el sector comenzarán a materializarse, ya que está en puerta un nuevo periodo de auge para el país, especialmente en la zona norte. "Me ha sorprendido ver a muchas empresas chinas queriendo establecerse en México. Están pensando que esta incertidumbre es algo momentáneo", dijo en entrevista David Sánchez Jasso, Fundador y Director General Solventa Energía. "Quieren instalar y resolver sus necesidades energéticas, sobre todo en el norte del país. No he visto un freno para nada y he visto mucho capital extranjero queriendo invertir en desarrollo energético en México. Es capital alemán, español, italiano que trae como prioridad a México y Chile para invertir en sus proyectos porque creen que se va a detonar el desarrollo energético", explicó.

### GreenGo Energy ampliará operaciones en México

(2025-06-11, Redacción, Energía Hoy (Sitio), )

GreenGo Energy, empresa líder en energías renovables, continúa expandiendo sus operaciones en México como parte de su estrategia global para acelerar la transición energética hacia fuentes limpias y sostenibles. Desde su llegada al país, la compañía ha desarrollado proyectos solares y de almacenamiento energético que contribuyen a diversificar la matriz energética nacional y a reducir la dependencia de combustibles fósiles.

### Secretaría de Energía reactiva apuesta por geotermia con perforación de 4 pozos en BC

(2025-06-11, Redacción, Energy And Commerce (Sitio), )

La Secretaría de Energía (Sener) se prepara para iniciar los trabajos de geotermia con la perforación de 4 pozos en Baja California. Con una inversión de 51.5 millones de dólares, la Sener impulsará nuevos pozos geotérmicos adjudicados a GSM Bronco. La estrategia plantea diversificar la matriz energética y reducir la dependencia de combustibles fósiles. "Una de las cosas que queremos hacer en esta Administración es impulsar a la geotermia. Nosotros éramos campeones en la geotermia hace unos 20 o 30 años, éramos de esos países que más usábamos

ese recurso". Así lo dijo Jorge Islas, subsecretario de Planeación y Transición Energética de la Sener.

### **PEMEX y CFE deben ser regulados en ley de competencia: ICC**

(2025-06-11, Redacción, Energy 21 (Sitio), )

El Gobierno federal está impulsando una reforma constitucional para crear un nuevo organismo antimonopolios que sustituya a la Comisión Federal de Competencia Económica (COFECE), sin embargo, la reforma energética aprobada en este sexenio establece que las empresas del Estado no podrán ser consideradas monopolio. "Es precisa la inclusión de empresas públicas bajo el marco legal, para evitar distorsiones competitivas", detalla la ICC.

### **Hay proyectos «mapeados» en México por más de 40 mil mdd en energía**

(2025-06-12, Redacción, Reportacero (Sitio), )

México enfrenta un gran desafío energético que requiere inversiones por más de 40 mil millones de dólares para generar y almacenar 20,000 megawatts de energía eléctrica en los próximos años, señalaron expertos del sector al participar en el XXXVII Foro Internacional IMEF 2025. Indicaron que el país se encuentra en medio de una transición energética que demanda una infraestructura moderna, con un enfoque en la generación de electricidad a partir de fuentes renovables y el fortalecimiento de la transmisión y distribución de energía.